

E-Mail

Medien Stadt Luzern

Luzern, 24. April 2024

Medienmitteilung

Weiterführung der Chorensembles und der Chorausbildung

Die Musikschule der Stadt Luzern will die traditionsreiche Chorausbildung ab dem Schuljahr 2024/2025 weiterführen. Auch nach der Eingliederung in die Musikschule werden die Konzerte von Chorensembles weiterhin mit dem Label «Luzerner Kantorei» stattfinden. Aktuell besuchen mehr als 200 junge Sängerinnen und Sänger den Musikunterricht.

Ensembles haben an der Musikschule Luzern eine lange Tradition. Bis 2012 gehörten auch zwei hervorragende Chöre dazu, der Luzerner Mädchenchor und die Luzerner Sängerknaben. Im Jahr 2010 wurde im Zuge der Fusion der Gemeinden Luzern und Littau die Chorausbildung der beiden Musikschulen mittels Leistungsvereinbarung an den Verein Luzerner Kantorei ausgelagert. Die Dienststelle Volksschulbildung des Kantons Luzern sicherte damals einen jährlichen Pro-Kopf-Beitrag zu.

Gestützt auf diese Rahmenbedingungen konnte sich die Luzerner Kantorei innerhalb von zehn Jahren einen ausserordentlichen Leistungsausweis erarbeiten. Unzählige Auftritte im In- und Ausland, darunter auch mehrere Auftritte im Rahmen des Lucerne Festivals, Produktionen am Luzerner Theater sowie Engagements an namhaften Opernhäusern und regelmässige Auftritte in der Jesuiten- und der Hofkirche festigten den herausragenden Ruf der Luzerner Kantorei.

Beendigung der Subventionszahlungen des Kantons

Im Rahmen der Umsetzung der Aufgaben- und Finanzreform AFR18 des Kantons Luzern, kündigte die Dienststelle Volksschulbildung im Jahr 2023 an, die Subventionszahlungen an den Verein Luzerner Kantorei einzustellen. Der Vorstand des Vereins Luzerner Kantorei hat daraufhin beschlossen, den Leistungsauftrag mit der Stadt Luzern nicht mehr zu erneuern.

Stadt führt Chorausbildung weiter

Damit die Chorausbildung in der Stadt Luzern für die aktuell über 200 jungen Sängerinnen und Sänger gewährleistet bleibt, soll der Chorbetrieb ab dem Schuljahr 2024/25 wieder im Rahmen der Musikschule Luzern weitergeführt werden. Der Stadtrat beantragt dazu einen Sonderkredit von 1,73 Mio. Franken.

Für Choraktivitäten, welche über das Ausbildungsangebot der Musikschule hinausgehen, beispielsweise für Lager, Reisen, Wettbewerbe oder grosse Konzerte, sollen die Chöre analog den Blasorchestern der Musikschule, von einem Förderverein unterstützt werden.

Der Bericht und Antrag wird voraussichtlich an der Grosse Stadtratssitzung vom 13. Juni 2024 beraten.